



WDS



"BIÓTICA ESPECIAL"



Valeria Carolina Bautista Navarro
Parcial IV.
Bioética y normatividad
Dra. Mayela Toledo
Licenciatura en Medicina Humana.
Semestre 3-A.

INTRODUCCIÓN

La bioética especial se encarga de analizar temas concretos relacionados directamente con la atención médica y el trato a las personas en situaciones clínicas verdaderas. A diferencia de la bioética general se enfoca en los principios filosóficos, la bioética especial se aplica en escenarios específicos como el inicio y el fin de la vida, el aborto, la eutanasia, la donación de órganos, la reproducción asistida, el consentimiento informado, etc.

Esta rama busca guiar la toma de decisiones éticas en contextos donde la vida, la dignidad y los derechos de las personas están en juego. Así, la bioética especial se convierte en una herramienta esencial para profesionales de la salud, pacientes, familias y la sociedad, dejando abordar dilemas complejos desde el respeto, la justicia, la autonomía y la responsabilidad.

Bioética Especial

Es una rama de la bioética que se ocupa de problemas éticos específicos en criterios como los siguientes:

- Investigación en seres humanos
- Reproducción asistida
- Eutanasia y cuidados paliativos
- Genética humana

Consentimiento informado

• Elementos esenciales

• Casos especiales

Requisitos éticos clave

- Consentimiento informado
- Confidencialidad
- Evaluación de riesgos y beneficios
- Selección justa de participantes

Pilares de la ética en investigación

- Garantizan que los estudios cumplan con un estándar ético y científico revisado
- Estudio de diseño
- Vulnerabilidad de los participantes
- Confidencialidad de datos

Principios fundamentales

Dilemas éticos

- + Investigación clínica
- + Impactos en seres vivos
- + Consecuencias impredecibles
- + Uso manifestado

- Respeto por las personas

- Justicia

• Beneficiencia y No Maleficencia

- Experimentación en seres humanos

+ Manipulación genética

Evaluación histórica clave

- 1931: Primer código alemán
- 1947: Código de Nuremberg
- 1964: Declaración de Helsinki
- 1979: Informe Belmont EEUU

CONCLUSIÓN

La bioética especial representa un puente entre los principios éticos y la práctica médica diaria. Al centrarse en problemas concretos que enfrentan los pacientes y los profesionales de la salud, permite tomar decisiones más humanas, conscientes y responsables. En un mundo donde los avances científicos desafían constantemente los límites de la vida, esta rama de la bioética nos recuerda que la ciencia debe estar siempre al servicio de la dignidad humana. Reflexionar sobre estos temas no solo mejora la calidad de la atención médica, sino que también fortalece la empatía, el respeto y la ética en todos los niveles de la sociedad.